







## 国民医療を守る議員の会総会

### 4項目の実現を求める決議を採択

国民医療を守る議員の会(自由民主党議員連盟)総会が12月2日、都内で開催され、松本吉郎会長を始め常勤役員、各都道府県医師会の役員の他、衆参の国会議員331人が出席し、医療機関の窮状を踏まえた令和8年度診療報酬改定について議論が行われた。

総会では、まず、加藤勝信国民医療を守る議員の会会長が、医療分野の合計が1兆円を超えるとされた令和7年度補正予算案について、「中身は人件費や物価の穴埋めであり、逆に言えば、令和6年度診療報酬改定がこうした人件費や物価の上昇等を見込めていなかつた」と指摘。その上で、令和8年度診療報酬改定について、人件費・物価の動向、高齢化や医療の高度化にどう取り組んでいくかが問われていると主張した。

田文雄国民医療を守る議員の会最高顧問は、實上、医療の好循環を掲げた4年間の取り組みに触れつつ、医療分野では想定を上回る物価高騰により医療機関経営が厳しい状況にあると認識し

た。厚生労働省からは、間

隆一郎保険局長が最新デ

資料を基に(1)診療報酬は5年間で1.9%増

と述べた。

引き続き、松本会長が

論が行われた。

総会では、まず、加藤

勝信国民医療を守る議員

の会会長が、医療分野の

合計が1兆円を超えると

された令和7年度補正予

算案について、「中身は

人件費や物価の穴埋め

であり、逆に言えば、令

和6年度診療報酬改定が

こうした人件費や物価の

上昇等を見込めていなか

つた」と指摘。その上で、令和8年度診

療報酬改定について、人

件費・物価の動向、高

齢化や医療の高度化にど

う取り組んでいくかが問

われていると主張した。

続いて田文雄議員によ

る医療機関経営が厳

しい状況にあると認識し

た。

松本会長は出席し、医療機関の窮

状を踏まえた令和8年度

診療報酬改定について議

論が行われた。

総会では、まず、加藤

勝信国民医療を守る議員

の会会長が、医療分野の

合計が1兆円を超えると

された令和7年度補正予

算案について、「中身は

人件費や物価の穴埋め

であり、逆に言えば、令

和6年度診療報酬改定が

こうした人件費や物価の

上昇等を見込めていなか

つた」と指摘。その上で、令和8年度診

療報酬改定について、人

件費・物価の動向、高

齢化や医療の高度化にど

う取り組んでいくかが問

われていると主張した。

続いて田文雄議員によ

る医療機関経営が厳

しい状況にあると認識し

た。

松本会長は出席し、医療機関の窮

状を踏まえた令和8年度

診療報酬改定について議

論が行われた。

総会では、まず、加藤

勝信国民医療を守る議員

の会会長が、医療分野の

合計が1兆円を超えると

された令和7年度補正予

算案について、「中身は

人件費や物価の穴埋め

であり、逆に言えば、令

和6年度診療報酬改定が

こうした人件費や物価の

上昇等を見込めていなか

つた」と指摘。その上で、令和8年度診

療報酬改定について、人

件費・物価の動向、高

齢化や医療の高度化にど

う取り組んでいくかが問

われていると主張した。

続いて田文雄議員によ

る医療機関経営が厳

しい状況にあると認識し

た。

松本会長は出席し、医療機関の窮

状を踏まえた令和8年度

診療報酬改定について議

論が行われた。

総会では、まず、加藤

勝信国民医療を守る議員

の会会長が、医療分野の

合計が1兆円を超えると

された令和7年度補正予

算案について、「中身は

人件費や物価の穴埋め

であり、逆に言えば、令

和6年度診療報酬改定が

こうした人件費や物価の

上昇等を見込めていなか

つた」と指摘。その上で、令和8年度診

療報酬改定について、人

件費・物価の動向、高

齢化や医療の高度化にど

う取り組んでいくかが問

われていると主張した。

続いて田文雄議員によ

る医療機関経営が厳

しい状況にあると認識し

た。

松本会長は出席し、医療機関の窮

状を踏まえた令和8年度

診療報酬改定について議

論が行われた。

総会では、まず、加藤

勝信国民医療を守る議員

の会会長が、医療分野の

合計が1兆円を超えると

された令和7年度補正予

算案について、「中身は

人件費や物価の穴埋め

であり、逆に言えば、令

和6年度診療報酬改定が

こうした人件費や物価の

上昇等を見込めていなか

つた」と指摘。その上で、令和8年度診

療報酬改定について、人

件費・物価の動向、高

齢化や医療の高度化にど

う取り組んでいくかが問

われていると主張した。

続いて田文雄議員によ

る医療機関経営が厳

しい状況にあると認識し

た。

松本会長は出席し、医療機関の窮

状を踏まえた令和8年度

診療報酬改定について議

論が行われた。

総会では、まず、加藤

勝信国民医療を守る議員

の会会長が、医療分野の

合計が1兆円を超えると

された令和7年度補正予

算案について、「中身は

人件費や物価の穴埋め

であり、逆に言えば、令

和6年度診療報酬改定が

こうした人件費や物価の

上昇等を見込めていなか

つた」と指摘。その上で、令和8年度診

療報酬改定について、人

件費・物価の動向、高

齢化や医療の高度化にど

う取り組んでいくかが問

われていると主張した。

続いて田文雄議員によ

る医療機関経営が厳

しい状況にあると認識し

た。

松本会長は出席し、医療機関の窮

状を踏まえた令和8年度

診療報酬改定について議

論が行われた。

総会では、まず、加藤

勝信国民医療を守る議員

の会会長が、医療分野の

合計が1兆円を超えると

された令和7年度補正予

算案について、「中身は

人件費や物価の穴埋め

であり、逆に言えば、令

和6年度診療報酬改定が

こうした人件費や物価の

上昇等を見込めていなか

つた」と指摘。その上で、令和8年度診

療報酬改定について、人

件費・物価の動向、高

齢化や医療の高度化にど

う取り組んでいくかが問

われていると主張した。







私は休診にして金曜日の診療終了後に標高の高い所へ避難しようと思つた。何も起らなければゆっくり温泉にでも浸かって帰つてくれればいい。まあ半分は土曜日休診にして旅行に行くための口実みたいなものである。さて、どこに泊まつうか。クリニックの理事長である父に、7月5日は休診にしたい旨を伝えたが、答えはNO。仕方がない、何も起らなければとを願おう。しかしXデーが近づくにつれ、トカラ列島の地震が頻発し始めた。日本とフィリピン

私ごとになりますが、昨夏からチヨロのレッスンに通い始めました。「五十の手習い」とはいうものの、さすがに70歳を目前にして今更……と笑われてしまいそうです。私はこれまで楽器とはほぼ無縁で、音楽も高校の授業が最後、楽譜もト音記号や四分音符をかろうじて思い出せるくらいでした。その一方で、中々高校生の頃から管弦楽曲を中心としたクラシック音楽をよく聴いていました。時代は、折しもカラヤンやバームといった巨

匠が相次いで来日してクラシックファンを熱狂させ、FMステレオ放送やステレオカセットデッキの普及で、家庭で気軽に高音質の音楽を楽しめる時代に突入してしまった。その頃強い衝撃を受けたのが天衣無縫、情熱的な演奏で知られる天才チャーリストのジャクリーン・デュ・プレを知ったこと。初来日した彼女が突然公演をキャンセルし、帰國後多発性硬化症と診断され、まもなく28歳という若さで引退を余儀なくされた悲劇です。

エロ独特の弦の振動が直接体に伝わる感覺に感動が激！ ところがものの5分と経たずに弓を持つ手が痛くなり、しばらくは時間はあっても練習を続けられずもどかしい状態でした。まもなく音階の練習も始まりましたが4本の弦の音階を押さえる左手と、弓を操る右手が全く違う動きをすること。弦楽器の特性に加え、何十年かぶりに見る楽譜の音符と弓のアップダウンの記号を並行して目で追いながら弾くことの難しさに直面しまー

うな顔  
れてレ  
満足  
おり孫  
車の中  
た。チ  
ロック  
入れよ  
起きて  
くなる  
で私が  
守りを  
た。私  
こんだ  
ゾンか  
本を読  
けどな  
ながら  
ていた  
をしたかと思えば、じい  
ちゃんを相手にお店屋さ  
んごっこを始める。それ  
もう3回繰り返した後  
は、「公園に行こ」「お買  
い物行こ」と外出を求め  
る。公園に行くと、孫は  
ジャングルジムや滑り台  
を堪能する。

帰宅後、飲み物を飲ん  
で、早めに昼食を取る。  
その後は、車に乗って貢  
い物に出掛ける。車の振  
動が心地良いのか、店に  
着くまでに眠ってしまう  
こともあるが、最近は、  
孫は買い物を済ませるま  
では眠らないぞと全力で

に向かう。  
たのか、予想  
をした後、孫を  
お家に帰る途中  
で外して家の中  
にとどけるといつ  
しまって機嫌が  
悪で、目覚める  
半の中に残って  
することになる  
が孫の寝顔を覗  
くと、予定だったん  
ど心の中で呟  
うとうとし始

巨大地震が怖くて、車中泊仕様のハイエースに避難グッズを常備したり、ベッドの脇に靴を置いて寝たりしている。

1年程前に、2025年7月5日未明に大災難が起きたといううわさがネット上で話題になっていたのを知った。大災難の詳細は不明だが、日本とフィリピンの間で巨大な津波が発生するとの話があるようだ。その日は土曜日なので、クリニツ

やはり何かが起こるのか。よし、金曜日は都城辺りで車中泊をして、夜が明けて何もなければ戻ってきて土曜の診療に当たるとするか。

いよいよ金曜日、22時に長女を塾に迎えに行き、早く風呂に入れと急かす。家を出られるのは23時か、それまで2歳の長

長野県  
上田市医師会報  
通巻650号より

チエロ+

血を流してギャン泣きしている。暴れてそこから虫に血が飛び散っている。眠いのに寝かせてもらはず、ふらついて転倒し柱で眉上をぶつけたようだ。大学病院に連れていく、15針縫合したのは7月5日の未明であった。わが家にとってはまさに大災難であった。

く娘の音がめっきり良いなり、いいなあと思つたのも理由の一つです。そんな折、閉院後の一ヶ月も、片付けが一段落した昨夏、妻から認知症の予兆とともに背中を押され、旦那親子が通つているT先生のレッスンを受けることにしました。初期費用のハードルとなる樂器代も、自分が倒れても娘が孫が使えば良いといふ楽さもありました。

「うちにだんだん意思に従つて動かせるようになると同じように、樂器を自分の体の一部のように弾きこなせるようにしていくのだなあと。そう考えると時間が掛かるのは当然、リハビリを続ける患者さんの苦労を想像しつつ（いつ本当のことになるやも知れませんし……）、根気よく練習を続けようと思いました。これを書いている現在、弾き始めてちょうどと数人のプロ合わせてチエロのみ38人に「チエロさんまい」（サント長男や孫娘と一緒に、未席とはいえ参加することもかないました。弾き始めて3カ月でいきなり曲のパート譜を渡されると突然とし、アンサンブルのアの字も分からぬまま全體練習に参加して5カ月で、ベンチ席まで埋まつた300人以上の聴衆を前にしたステージ

指も手も腕も肩もギシギシ痛みます。年齢を考えればあと何年続けられるか分かりませんし、短期間での上達も望めそうにありません。こんなことなら、忙しくてももう少し若いうちに始めておけば良かったと後悔するこの頃です。それでも、いつから世代で家族アンサンブルを楽しめる日が来るのを目標に、日々練習に励もうと思います。

じいちゃんの  
ソラとうかがい  
は自分の好き  
かごに入れ  
て、『もうい  
りで、『もうい  
お金を払わな  
いから、ばあ  
じこうに行くト  
出けると、大事  
品を携えて、  
じばあちゃんの  
品売り場に向  
少しあきれた

宮崎県  
日州医事  
NO.915より

# 7月5日の大災難

杉田 直大



妻の叫び声が響いた。見頃、リビングから鈍い音が聞こえ、直後に娘達と家を出る準備が整った。

男がヴァイオリンを、娘と長男と、最近になり娘もチョロを習っていま

のは、樂器を弾きこなす  
というのは脳梗塞後のリ  
ハビリのようなものだと  
いうことです。思うよう  
に動かなくなったり手足が、  
奏自体が楽しいと感じら  
れるようにもなってきま  
した。少し前の連休には、  
な曲を一曲」として何と  
か弾けるようになり、演

算してか  
教則本が進む程に音符  
の数が増えて目はチカラチ  
カ、ヰやゝの半音階、和  
音に分散和音で頭は混  
用の買  
あって  
チヨイ

# 南から北から

それ以来あまり好みではないかった器楽曲の中で  
もチョロだけは好んで聴くようになりました。

た。既に性能の低下した自分の頭の中のCPUではとても処理が追い付かず、四苦八苦の日々です。そのうちにふと思つた

はこれまで経験したことがない世界でした。そして全身に音圧を感じる38本のチエロのユニゾンは、鳥肌の立つような感覚ながら、スー

「さて起きて、

ご購入は  
コチラ！



